

Teléfono núm. 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Torner, núm. 4.

Precio de suscripción 2 peseta

¡Ni en broma!

Notas deportivas

Una vista del Extranjero

Hallazgo de un cadáver

Diario de Lorca

## Vamos por partes El partido de hoy en Torrevieja

Vivimos, a Dios gracias, en paz y armonía con todos los colegas; y estos entre sí ya hace tiempo que han suspendido las hostilidades y no queremos, por nada ni por nadie, que se turbe esa quietud y esa calma que reina en la familia periodística.

Por eso, al tratar el tema que nos ofrece la actualidad, no queremos que se le dé más alcance que el que nos trae buena voluntad pone en su examen.

Ya nos ha dicho «El Liberal» que no comparte con nosotros ese respetuoso temor, que nos hace pararnos ante el recelo de i justicias; él más impetuoso, y más decidido, no quiere que se le coloque en ningún casillero y procede como tal con absoluta despreocupación.

Tiene razón el colega; en las cosas que son de interés público no hay que andar con excesivos reparos. La misma bondad del propósito desbroza los obstáculos, y justifica el impulso.

Pero ¿tiene el colega la absoluta seguridad de que echando por el camino más corto llegará antes al término del viaje?

Porque si a fuerza de correr, aun que lo haga con tan alta y noble finalidad, se despeña por un cortado, no será ciertamente un monumento al acierto el que habrá ganado; será, sin duda y ello es noble, a la buena voluntad.

Ya le decíamos nosotros, y vea como dentro de nuestro respetuoso temor, y con la circunstancia de que vivimos en las afueras de la situación, estábamos en lo cierto, al recelar que para esos cortes de calle a que aludía el colega, no se había dado ni un solo céntimo.

«La Verdad» sale paladinamente al paso y pone las cosas en claro, rechazando a la vez esas impaciencias injustificadas de «El Liberal».

En este caso, y por si nuestro artículo sobre la circulación lleva envuelto algo que pudiera dar lugar al recelo contra la actividad con que se procede en la transformación urbana, dice que todo se tiene en cuenta y a todo se le dará el oportuno remedio; si bien precisa hacerse cargo de que esas grandes obras llevan aparejadas no pequeñas molestias al vecindario.

Contra la ansiedad casi febril de los artículos de «El Liberal», está la providente y mesurada conducta de «La Verdad» y seguramente que fracasamos si intentásemos llegar a un justo medio que conciliase tan opuestos pareceres.

Por eso, ya que no podemos hacer la buena obra de conciliación, no queremos echar leña al fuego, para que no se ahonden las distancias entre tan estimados compañeros.

Consta, que cedemos muy gustosamente a nuestro colega «El Liberal» el puesto que reclama en las avanzadas; y que le seguiremos hasta donde nos lo permitan los achaques de la vejez política; pero con cautela, no se desprenda el poner el pie algún guiño del atajo, y demos con nuestra pobre y vetusta humanidad en tierra.

Bien para el colega que tiene soltura de movimientos y frescura de iniciativa; a nuestros pasos, tardíos e inseguros, no cuadran bien esos arranques de lucha y de rebeldía.

No olvide el colega que tendrá que entenderse con «La Verdad» y tra bajo le mandamos.

Hay un medio para el éxito de «El Liberal»; pero nosotros no nos atrevemos, ni a proponerle ¡Cualquiera le dice a «El Liberal» que man de sus galeradas a «La Verdad»!

Ni en broma ¿eh?

Esta tarde a las seis juega el Real Murcia en el campo de Torrevieja, que aquella sociedad ha adquirido, contra el Alicante F. C.

Muy de mañana saldrán con dirección a la vecina playa los jugadores realistas.

En Torrevieja reina mucha animación por presenciar estos encuentros, primeros de la temporada veraniega.

### Llegada del señor Sampere

Anoche llegó a Murcia el entrenador del equipo campeón de la región y competente árbitro catalán señor Sampere.

Fue recibido en la estación por representantes de la directiva y algunos aficionados.

En la mañana de hoy se trasladará a Torrevieja para presenciar el juego del Murcia, y encargarse de su entrenamiento.

### El River a Aguiles

Hay marcha a Aguiles el River Thader de Murcia que jugará contra el titular.

Alineará a tarde a Marin, Juanete Leal, Pachines - Armando - Ramón, Almagro Valenciano - Villapiana - Abellán - Lerrux.

Llevarán un nuevo elemento, el portero Meseguer que ha jugado en el Gimnasio de Tarragona, para probarlo en el segundo partido.

Desearnos mucha suerte a los animosos muchachos del River.

LISCANO

### Brillantina india

Es la mejor tintura progresiva que se conoce. La legítima se vende en la Abanquería de Baynol.

Platería, 22. Precio Fijo.

(Ojo con las falsificaciones.)

## En Bombay ha producido una epidemia de cólera más de mil víctimas

El sitio más combatido de la comarca

POR TELEGRAMA

Londres.—Noticias de Bombay dan cuenta de la epidemia cólerica que se viene desarrollando en la comarca.

Desde el 9 de Agosto en que se presentó el primer caso hasta la fecha son más de mil las víctimas que ha habido que lamentar.

Shalapur y Sapara han sido de la comarca los sectores más castigados por la epidemia.

## ¿Será crimen o accidente?

Por telegrama de la tarde Madrid.—En kilómetro 3 de la línea de Zaragoza fué encontrado el cadáver de un hombre.

No se ha podido averiguar si ha sido víctima de algún atropello o si ha sido asesinado.

El juez ordenó el levantamiento del cadáver y dió comienzo a las diligencias sumariales.

## ONOMASTICO

El próximo martes festividad de San Joaquín celebra su fiesta onomástica nuestros queridos amigos los señores Codorniu Boch, Melgarejo Escario, Conde del Valle de San Juan, Chico de Guzman, Conde de los Campillos, González Conde, Hernández-Ros Codorniu, Amara, Martínez Sánchez, Carda Vidal, Giménez Chaparro, García Martínez, Masía Vicedo, Crespo Martínez, Carreño Marsilla, Martínez Caballero, B. s. que Leal, Arcón López, Novella Valero, Merino, Fontes Alemán, Miñano Ruiz, Carlos González, Mira Escobar, Amador, Portolés, Florit García, Merino Costada, Martínez García, Pardo García, García García, González Garrido, Pardo, Payá López, Sánchez García, Guerrero Sánchez, Fernández Alvarez, Portero e hijo, Almanza, Pefelver y otros que sentimos no recordar.

A las felicitaciones que reciban de sus amistades unimos la nuestra muy sincera.

## Veraneantes

Acompañados de sus distinguidas familias han salido.

Para Torrevieja, don Juan Antonio Perea, don José María Reyes don Julián Calvo, don José Manuel de la Peña, don Fulgencio Alarcón, y don Manuel Campillo.

De Lorca para Los Alcázaros don Juan Bautista Llamas.

EL JOVEN

## Tomás Seiquer Zenón

Ha fallecido a los 18 años de edad a las ocho de la mañana de ayer

Habiendo recibido los Ss.Ss. y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus afligidos padres: don Tomás Seiquer Perez y doña Elvira Zenón; hermanos, Miguel, José, Manolita, Gonzalo y Juan Luis; tíos, tíos políticos, primos y demás parientes,

Comunican a sus amigos tan irreparable pérdida y les ruegan la asistencia a su entierro y funeral que tendrán lugar en la Rectoral de San Miguel, el primero a las seis de la tarde de hoy domingo y el segundo el martes 16 a las ocho y media por lo que les anticipan las gracias.

Murcia 14 de Agosto de 1927.

Casa mortuoria: Capuchinas, 4.

No se invita particularmente. (11)

EL SEÑOR

## D. JOSE GARCIA Y GARCIA

Ex concejal de este Excmo. Ayuntamiento

Ha fallecido en su casa del camino de Alcantarilla, a las tres y media de la mañana de ayer

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus desconsoladas hijas, doña María, doña Dolores y doña Josefa; hijos políticos don Daniel Cascales, don Francisco Amorós Peñalver (del Comercio) y don Luis Orenes (del Comercio); nietos; hermanos doña Joaquina, don Francisco, doña Angeles y doña Josefa; hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás parientes,

Comunican a sus amigos tan sensible pérdida, rogándoles lo encomienden a Dios en sus oraciones y asistan a su entierro y funeral que tendrán lugar el primer hoy domingo a las diez de la mañana y el segundo el martes 16 a las nueve en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, por lo que les anticipan la expresión de su agradecimiento.

Murcia 14 de Agosto de 1927.

Casa mortuoria: Alameda de Colón, 18.—No se invita particularmente.—El duelo se despide en Santa Teresa. (6)

## Las cabras y los cabreros

Muchas multas están imponiendo los guardias del Municipio a los pastores que infringen las ordenanzas; pero «que si quieres arros Catalina»; como si les regalaran biscochos: con tinúan haciendo lo que les viene en gana.

Antes de las nueve de la mañana, las cabras, al hacer la parada en una calle, se arriman a las paredes, destrozan el zócalo, ensucian las baldosas de sílice y como no llevan bocal, ingieren lo que de sólido encuentran en la calle y beben lo que de líquido hallan, sea del color que fuere y tenga mejor o peor olor...

Para esto hay un remedio que en otra ocasión propusimos: estabularlas.

Este remedio, tiene una contra y muchas complicaciones: la adulteración y poner en juego el Laboratorio municipal con personal subalterno etc.

Pero para el presente, es decir, para poner remedio ahora, basta con que por la mañana, madruguen los en cargados de hacer estas denuncias y por la tarde, vigilen más.

Pero si todas cuantas denuncias se hacen es porque las cabras van por las aceras, y estas denuncias son hechas por infracción vespertina ¿qué no sería por la mañana?

En este aspecto la cuestión, otra cosa, no se puede argüir, po que el personal hace cuanto puede; respótese a la entrada del ganado cabrio en la población, es otra cosa. No hay sitio en donde no estén reglamentados estos servicios y en las capitales, sino en todas, en casi todas: están estabuladas.

Esto sería lo ideal, ahora bien, mientras que den la leche sin adulterar o la adulteración se haga solamente con agua y almidón de flor y biar bonato ¡pachi bien va.

Con la estabulación, toda la leche que se despachara, estaría bajo la más estricta vigilancia sanitaria; bajarían más los médicos encargados del Laboratorio, que aunque no es poco lo que trabajan, un poquito más sería cosa beneficiosa para el vecindario.

Así, de la manera como despachan la leche hoy no se sabe si es producto de cabras que debían estar en los establos sin salir a la calle.

Porque ¿puede decir alguien que no se vende alguna leche en esas condiciones?

Claro está que hay vendedores de mala fé, y los hay por ignorancia; aunque estamos por asegurar que, de esta «tropa», el que parece manco, tiene veintin dedos.

Y volvamos al asunto de las cabras dentro de la población: decíamos que por la mañana campan por sus respetos.

¿No hay remedio para ello?

PATRIBIO DE SUTULLANA.

Noticias

Se halla restablecido de la intoxicación que le ha retenido en cama unos días nuestro buen amigo don Lorenzo Sanchez.

Ha salido para el puerto de Mazarron donde veranea con su familia, nuestro querido amigo Juanito Lillo Izquierdo.

Altura del embalse del Pantano en el día de ayer, 84,70 metros

Ayer mañana en la plaza de Abastos a un vendedor de higos chumbos un comprador demasiado gloton, le ha asentado un palo por higo más o menos.

El herido ha sido curado en la Casa de Socorro y el agresor detenido.



COMENTARIOS DE ACTUALIDAD

VIENA

Por fin después de bastantes años en los que apenas se oyo hablar en Europa de Viena, la bella capital de la desdichada y destruida Austria...

Solo hay una Viena en el mundo se decía. A menos de pasar la vida en París, será necesario pasarla en Viena...

Y es que Viena era única en Europa. ¿Qué en Europa? en el mundo Viena era en efecto la única ciudad de la tierra...

Era Viena así una heterogénea y cosmopolita ciudad la más cosmopolita quizá entre todas las capitales europeas...

Rabél moderna, en donde podían escucharse y oírse todos los dialectos y lenguas y verse y contemplarse todos cuantos tipos exóticos y extraordinarios existían en el viejo mundo...

Viena como es Amsterdam, en España...

BANCO INTERNACIONAL De Industria y Comercio CAPITAL: 30.000.000 de pesetas DOMICILIO SOCIAL Carrera de San Jerónimo 43 - Madrid

SUCURSALES Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Melilla, Murcia, Sevilla, Aguilas, Ayamonte, Caravaca, Cieza, Elche, Hollin, Iala Cristina, Lorca, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Triana (Sevilla), Totana y Yecla.

Pascual García Ibáñez VINOS Y ALCOHOLES VERMOUT TORINO «GARCIA» YECLA

culadora ciudad holandesa, era también uno de los más importantes y seguros refugios de los laboriosos y astutos hijos de Israel. En Viena, y en 1425, ya existía por lo visto un fuerte y considerable núcleo de habitantes de la raza de Levi; entonces, y en este año, fué cuando los exaltados católicos de la ciudad de San Esteban consiguieron que se procesara y se condenara, quemándolos públicamente, a cuarenta de ellos, acusados, con más o menos verdad, de sacerlegas y supersticiosas maniobras.

Hasta 1856 la emancipación de los judíos no fué del todo completa, y hasta el año 1849 no podían vivir, ni siquiera pasar la noche en la ciudad, sin haber sido antes autorizados para ello y habérseles provisto de cierto permiso especial dado por la Policía, y el cual estaban rigurosamente obligados a renovar cada quince días. Después del año 1856, en cuya fecha obtuvieron, como acabamos de decir, su liberación las cosas cambiaron grandemente para ellos, y tan grande y tan grande y tan radical fué tal cambio, que los hijos y descendientes de aquellos mismos judíos que para pertenecer en Viena tenían que pedir respetuosamente permiso a la Policía, se habían multiplicado tanto, habían progresado y prosperado, infiltrándose en todas partes, hasta en los más importantes círculos sociales, de tal manera que eran, por decirlo así, los principales y casi únicos dueños de la ciudad.

Pocos años habían transcurrido desde el 56, y en las calles de la capital de Austria podían escucharse el siguiente interesante diálogo que transcribía en uno de sus más bellos libros, «Viena y la vida vienesa», Vitos Tisot, el ilustre y distinguido literato francés que tan justa popularidad obtuvo en su tiempo con sus incomparables narraciones de viajeros: «¿Quién ha construido en Viena to-

dos estos palacios que hacen de ella una ciudad incomparable? Los judíos. ¿A quien pertenecen la Prensa y la Biblioteca? A los judíos. ¿Quien tiene el dinero de la Monarquía? Los judíos. ¿A quien pertenecen las principales y más importantes casas de bancos de Viena? A los judíos. Efectivamente, entonces los bancos judíos tenían por acreedores de sus operaciones usurarias a todos los personajes y más ilustres de la nobleza austriaca, húngara y polonesa. Viena era de ellos, en una palabra. Hoy las cosas varían mucho. Desgraciado y desmoronado el Imperio, desaparecida del mapa de Europa la poderosa nación austriaca, y reducida Viena, su rica y hermosa capital a ser una ciudad histórica y de romántica leyenda que fué y ya no es nada, de ella se marcharon también los judíos, claro está que no sin que antes procuraran liquidar sus cuentas del mejor modo posible, rebucando y recogiendo cuidadosamente entre los montones de fango las últimas coronas que aun quedaban, engarretadas en piltrafas respetadas todavía por la guerra.

Antes sin conciencia y sin mas patria ni ley que su dinero, con sus bolsillos bien alforrados de buenos billetes despreciados, acudieron a París, a Berlín, a Londres, a Amsterdam, a todos los lugares en donde se podía especular, y fríamente con el dolor y la miseria, allí jugaron su última partida vienesa, hundiendo y acabando sin el menor escúpulo a la nación y a la ciudad que durante tantos años les sirvió de cuna.

Y hubieran acabado definitivamente con ella si un provincial, monseñor Sipel, no hubiera aparecido en los

momentos de mayor angustia para salvar a la nación y a su capital. Nuevamente la ha salvado hace unos días, y es que las acciones y los pueblos, ya se dijo aquí por otro ilustre político de venerada memoria, no parecen por débiles sino por viles, y, afortunadamente para ellos, Austria y Viena no están todavía en ese caso. Muñoz Antufano.

Bastones

Jabas-Malcoas, Cerezos, Juncos, Cana Ebano Roten, Ingleses legítimos Recibidos últimos modelos Abaniqueria de ENRIQUE RAYNELL - Platería, 22

TALLER DE CONSTRUCCION DE CARROCERIAS PARA TODA CLASE DE Automóviles de lujo y Omnibus PARA VIAJERO

Pronta Construcción y Económica Daniel Saez de la Ossa P. de las Balsas, 1 MURCIA

Precios del mercado

DIA 13 DE AGOSTO LONJA De los 50 kilos Patatas, 11'00 Tomates, 6'00 Bajocas, 45'00 Pimientos menudos 10'00 Pimientos gordos 12'50 Chirivías 20'00 Cebolla seca 3'75 Ajos secos 25'00 Melocotones 35'00 Manzanas 00'00 Ciruelas 25'00 Peras, 18'00 Peras, 25'00 Melones 2'00 Limones, 10'00 Sandías 5'00 Uva 20'00 Calabazas totaneras 6'00 Calabazas hierbas, 0'00 Pepinos, 0'00 Cebolla tierna 0'00 Berenjenas 0'30 Rabanos, 0'35

Precios del mercado

PERSCADERIA Precios por kilo: Merluza, 6'00 Pescadilla, 4'00 Mero 4'00 Reche 4'00 Calzon 2'00 Mosola 0'00 Emperador, 1'50 Pajel 4'00 Calamaros, 00'00 Jibias 0'00 Mújol 2'50 y 3'00 Magret 2'00 Salmonetes, 6'00 Sardina, 1'50 Almejas 1'20 Lenguados 8'00 Gambas 0.

Academia de Comercio dirigida por Don Federico Diez Puche

Cálculo Mercantil, Teneduría de libros por Partida Doble e Idiomas franceses. Jabonerías, 14.

Máquinas para afeitar

La marca «Violet», es la mas aceptable por su confección y seguridad de evitar cortarse. Cada máquina va en elegante estuche y con un suavizado para las hojas. Precios 5, 15 y 35 pesetas. Bazar Murciano

DR. SANDOVAL De la Clínica del Dr. Yegüe de Madrid

Consulta de enfermedades del aparato digestivo. De 11 a 1 y de 4 a 5. Avenida de Canalejas, 7, principal

BOLETIN RELIGIOSO Agosto-1927

Este mes consta de 31 días Consagrado al Corazón de María. Toque de Alba, a las cinco. Toque de Oraciones, a las ocho y media.

Santoral DIA 14

San Eusebio y Santa Anastasia. Vela y Alumbrado Dia 14 - En la Merced. Las misas y Estación a Jesus Sacramentado, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la señora doña Josefa Soriano Ligon y doña Teresa Soriano. Dia 15 - En San Pedro.

DR. ANTONIO HERNANDEZ-ROS DEL HOSPITAL PROVINCIAL Consulta de Otorrino de 12 a 2 Bazar Murciano

Notas de cine

Lon Chaney, el famoso artista de las mil caras, es un hombre que vive identificado con el cine. En sus mismas horas de placer, se dedica a operar una máquina cinematográfica, tomando escenas y aspectos diversos, con los cuales analiza después los efectos técnicos que tanto le interesan. No es de admirar, pues, que Lon Chaney sea un maestro en su arte. Ni un solo detalle se le escapa.

La fiebre de economías que parece amenazar a las diversas compañías cinematográficas, ha encontrado a la Metra Goldwyn Mayer dispuesta a no alterar la ascendencia de los salarios que rigen en sus estudios. Se harán economías, naturalmente, pero no en ese capítulo de sus gastos. Los artistas y demás personas ocupadas en la producción de una película deben marcar una remuneración a la altura de los méritos que siempre han mostrado en todos sus empeños.

«El Gran Desfile», cuyo estreno el 15 de Noviembre de 1925 en el Teatro Astor de Nueva York, fué el inicio de una era brillante para esa magna producción, continúa firme en los carteles siempre con la misma fuerza de atracción. Dos secciones distintas y un lleno en cada sección. Es un record de records.

Acaba de firmar largo contrato con la «Metro» el distinguido director Hobart Henley, cuyos trabajos han revelado su gran habilidad. Entre otros de sus producciones se destacan «His Secretary», «A Certain Young Man» y «Lillie the Toiler».

Dispensario Antituberculoso de la Trinidad

Plaza de la Trinidad, núm 21 Enfermedades del pecho. Dr. José Carrillo Lozano. Lunes, miércoles y viernes de 4 a 1 Garganta, nariz y oídos. Dr. Angel Martín Fernández. Lunes, miércoles y viernes de 5 a 6 Enfermedades de los niños. Dr. Amalio F. Delgado de la Peña. Martes, jueves y sábados, de 3 a 4. Cirugía General. Dr. Francisco Montijano Buendía. Martes, jueves y sábados, de 4 a 5. Enfermera visitadora. Señorita Fuensanta Escalante. Nota importante.—Este Dispensario es exclusivamente gratuito y para enfermos pobres, suministrándose en él las Medicinas necesarias para su tratamiento tuberculoso.

FLIT Venta en BAZAR FIN DE SIGLO

El Doctor Alemán, Oculista, ha trasladado su consulta al Paseo del Malecón, 6, (junto a la de don Claudio Hernandez-Ros.)

Folleto de EL TIEMPO - 171

Cuando hubo terminado la cena, los dos esposos se separaron para retirarse a sus respectivas habitaciones, porque desde hacía tiempo no existía entre ellos la intimidad de la vida conyugal. El viejo Zéphir precedía a su amo, alumbrándole hasta su habitación y asegurándose de que nada faltaba a su señor. Olivario gustaba poco de que le sirviesen, y cada noche, después de entrar a su cuarto, despedía al buen anciano, diciéndole: — Buenas noches, mi viejo Zéphir; puedes retirarte; no necesito nada. Aquella noche Zéphir no se movió. — ¿No me has oído? — ¿Perdonad, señor. — ¿Qué quieres? No te necesito para nada. — No os digo lo contrario, señor; pero cuando me he quedado es que tengo que decirte algo. — En ese caso, es distinto; habla.

El buen servidor para el pueblo, y Olivario notando su turbación, le dijo: — ¿Es grave lo que tienes que decirme? — Quizá no sea tan grave como yo me figuro; pero tal como es, quisiera librarme de un peso. — ¿Habla, pues! ¿De qué se trata? — Se trata de la señora. — ¿De la señora! — exclamó Olivario sobresaltado y vivamente sorprendido. El anciano hizo un signo afirmativo. — Zéphir — repuso el joven con tono severo, ¿qué significa eso? — Señor, hace ya mucho tiempo que os alje de casa todo el día. — Bueno; ¿y qué? — Mientras vos estais fuera de casa, la señora recibe visitas. — Jamás he pretendido de que viva en retiro absoluto. — Sois demasiado bueno para exigir semejante cosa; pero si la señora recibe a alguien con demasiada frecuencia, es preciso que lo sepa, ¿verdad? — ¿Namor, Zéphir, quién es ese visitante? — El señor gobernador. — ¿El marqués de Grancey? — El mismo, señor. — No veo ningún mal en ello; el marqués es un hombre distinguido, de buena sociedad, y me parece natural que la señora le reciba con agrado. — ¿De manera que no os molestas sus visitas? — ¿Y por qué? — Aunque venga todos los días. — El señor de Grancey viene todos los días; preguntado Olivario. — Todos los días, en cuanto vos estáis, entra él; parece que está esperando detrás de la puerta. Olivario frunció el entrecejo, guardando un momento de silencio.

— ¿Y por qué? — Aunque venga todos los días. — El señor de Grancey viene todos los días; preguntado Olivario. — Todos los días, en cuanto vos estáis, entra él; parece que está esperando detrás de la puerta. Olivario frunció el entrecejo, guardando un momento de silencio.

— ¿Y por qué? — Aunque venga todos los días. — El señor de Grancey viene todos los días; preguntado Olivario. — Todos los días, en cuanto vos estáis, entra él; parece que está esperando detrás de la puerta. Olivario frunció el entrecejo, guardando un momento de silencio.

Una carta injuriosa

Por decir que era de la competencia del gobernador autorizar un match de boxeo es injuriado un alcalde

Por telegrama de la tarde A los periodistas que hacen informacion en el Gobierno civil les hablo el gobernador de que habia ordenado se aclarase lo que habia de cierto en una carta injuriosa dirigida al alcalde de Tona.

Explico la gestacion del asunto que tuvo principio en una autorizacion pedida a esa autoridad por el presidente de la Federacion Catalana de Boxeo; para celebrar una exhibicion de ese deporte.

El alcalde le contesto anunciando le que esa autorizacion habia de ser pedida al gobernador y despues de esto se le envio otra carta, no se sabe si redactada por la misma persona injuriandolo.

El gobernador anuncio que castigara severamente a quien asi haya procedido.

Despues de una detencion

El supuesto baron de Arco proyectaba nuevas estafas

Por telegrama de la noche Madrid.—La policia sigue sus trabajos para la depuracion de la historia de aventuras cotada por el supuesto baron Carlos Arco.

En la prision ha recibido varias cartas, de cuya lectura se desprende que proyectaba nuevas estafas.

Esta relacionado por correspondencia con numerosas famias distinguidas de Andalucia.

Otra nueva querrela

El conde de Vellellano presenta ahora otra contra un concejal

Por telegrama de la noche Madrid.—El conde de Vellellano se ha quejado contra el teniente alcaide Barrado.

La querrela es por injuria y calumnia y la fundamenta en la campana que este concejal le viene haciendo sobre su gestion como alcalde en el asunto del Matadero y las irregularidades del negociado de Plus Valia.

NECROLÓGICAS

Defunciones

Ha fallecido en esta ciudad nuestro querido amigo, el exconcejal de este Excmo. Ayuntamiento don José Garcia y Garcia.

Gosaba el finado de numerosas amistades en Murcia a las que se hizo acreedor por su trato afable y cariñoso, y la noticia de su muerte produiran entre todas ellas como ha producido en nosotros penosa impresion.

Desoanse en paz tan querido amigo y reciban sus desconsoladas hijas D.ª Maria, D.ª Dolores, y doña Josefa, hijos politicos entre ellos nuestro estimado amigo el comerciante de esta plaza D. Francisco Amorós, hermanos doña Joaquina, don Francisco, doña Angeles y doña Josefa y demás familia la expresion de nuestro pésame sentido por la desgracia que les aflige.

A la hermosa edad de 18 años ha fallecido en la mañana de ayer el joven don Tomás Seiquer Zenón, hijo de nuestros distinguidos amigos el médico don Tomás Seiquer y doña Elvira Zenón.

Una penosa enfermedad le ha llevado al sepulcro y cuantos sacrificios y desvelos se han realizado han resultado ineficaces para salvarle de la muerte que sobre él se cernia en los primeros momentos.

Reciban tan atribulados amigos y hermanos la expresion de nuestro sentimiento al propio tiempo que pedimos al Altisimo les de resignacion y fuerzas necesarias para sobrellevar la desgracia

Entierro

En la villa de Fortuna ha tenido lugar en la tarde de ayer el entierro del distinguido joven D. Matias Perez Palazón.

Constituyó el acto una sentidísima manifestacion de duelo a la que se asociaron personas de todas las clases sociales, figurando además distinguidas personas de la capital.

Reiteramos a los sentidos padres, don Juan Perez Palazón y doña Josefa Palazón Lozano; hermanos don Alfonso, don José, don Juan, doña Maria y doña Josefa; abuelos, don Alonso Palazón Perez y doña Maria Josefa Lozano Garcia; tios, primos y demás familia, la expresion de nuestro pésame.

Piadoso recuerdo

En memoria de los Joaquines difuntos se aplicarán el próximo martes las misas que se digan en la Recorral de San Pedro, desde las siete hasta las nueve.

Este piadoso recuerdo lo dedica la Cofradía de San Joaquin establecida en aquella iglesia.

Riña en un colmado

Se promueve entre Angelillo de Triana y otros amigos

Por telegrama de la noche Madrid.—En el Colmado de Vailla de la Rosa estaban de juerga varios amigos, entre ellos el diestro Angelillo de Triana.

El exceso de bebida motivó una discusion entre los amigos que acabó en riña.

De la refriega resultaron lesionados Angelillo de Triana, y otro individuo.

El dueño del Colmado viendo los caracteres que tomaba el asunto los echó a la calle.

España en Marruecos

El cherif está llamando la atención en Tetuán

Por telegrama de la noche Tetuán.—Llegó el sherif que saludó a las autoridades.

Viene recogiendo dinero para la hermandad a que pertenece. Lleva una indumentaria espartoña y una extensa servidumbre.

Aplazamiento de un viaje

Los generales Sanjurjo y Goded han demorado en Marraquet su salida para Fez en vista de las peticiones que le hicieron aquellos moradores.

El picaro paludismo

Han llegado a España los comisionados de la Sociedad de Naciones

Por telegrama de la noche Tortosa.—Han llegado a esta ciudad los delegados de la Sociedad de Naciones que fueron encargados de estudiar el modo de combatir la epidemia palúdica.

La comision está integrada por España, Turquía, Yugoslavia y Francia.

Los excursionistas estuvieron en regiones azotadas por las fiebres palúdicas acompañados de las autoridades sanitarias de este distrito.

Para pagar la Patente Nacional de Circulación debe Vd comprar y estudiar el Reglamento editado por «Gaceta del Automovilista».

De venta: Librería de Romero, Platería, al precio de una peseta.

El Gobierno en pleno de viaje

Primo de Rivera ha dicho en Logroño que la muerte de un suboficial en Málaga al querer cortar unos focos de disciplina y el haber sido arrastrada por las rambias de Barcelona la Bandera Nacional, sustituida por la catalana fueron entre otros motivos los que impulsaron al movimiento de Septiembre

Los ministros de la Gobernación, Guerra, Marina, Trabajo e Instrucción Pública salen para Santander

POR TELEGRAMA

Logroño. Se conoce el texto del discurso pronunciado por el general Primo de Rivera en el Gobierno Militar ante los oficiales de todos los cuerpos.

Aludió a los motivos que le arrastraron a dar el golpe de Estado del 13 de Septiembre y citó entre ellos el haber sido muerto un suboficial en Málaga cuando intentaba poner orden en alteraciones de disciplina, que era en realidad el virus revolucionario y comunista y haber tenido noticia de que en las rambias de Barcelona habia sido arrancada la bandera española y luego de injuriada sus lituidr por la bandera catalana

En realidad—dijo—ha sido el Ejército, valiente y unido el que ha acabado con aquel caos, restableciendo el orden y la autoridad.

Refiriéndose a la unión entre militares manifestó que ella debe ser perfecta

Terminó diciendo que irá personalmente a Segovia para entregar los Reales Despachos a los nuevos oficiales.

Primo de Rivera en Soria

Soria. En el cuartel de Santa Clara tuvo lugar un banquete en honor del Presidente al que asistieron unos 500 comensales.

Acompañado de Primo de Rivera se sentaron en la presidencia el alcalde, el presidente de la Diputación y las demás autoridades.

Después en el Gobierno civil y bien de mañana vistió las ruinas de Numancia.

Luego asistió en la Diputación al acto de nombramiento de presidente honorario de la misma.

Más tarde estuvo en el Museo numantino y luego en Pinares donde fué obsequiado con un vino de honor.

Luego marchó a Salas de los Infantes donde asistirá a la inauguración de un ferrocarril.

Después de la descalificación de Paulino

El crítico del "United Spres" que ocupaba la primera fila confiesa que no hubo tal golpe bajo

Otros piden que sea repetido el combate a lo que no accede Delaney

POR TELEGRAMA

Nueva York.—Los mas apasionados comentaristas se vienen haciendo alrededor de la descalificación del pugil español Paulino Uzoudum.

Todos los técnicos difieren en sus apreciaciones de la sostenida por el árbitro.

La mayoría de los periodistas estiman que han intervenido en este combate factores ajenos al deporte.

El crítico deportivo del «United Spres» se ocupaba una de las primeras filas de localdad confiesa que no vio tal golpe bajo y estima que se descalificó a Uzoudum injustamente

Otros piden que se discuta la descalificación de Uzoudum, quien ha expresado sus deseos de volver a combatir accediendo a ruegos que se le han hecho, pero Delaney se niega terminantemente.

Un telegrama de Paulino

San Sebastián.—El intimo de Paulino Justo Oyarzabal ha recibido un cablegrama de su preparador diciendo que el árbitro estaba comprado y que descalificó a Uzoudum por una falta imaginaria que el público protestó airadamente.

Agrega que el árbitro salió custodiado por la fuerza pública.

Lo que dice la Prensa francesa

Paris.—«The Times» dice que por la lentitud de Uzoudum pudo De laney vencerle al segundo round, pero que sin embargo hay que reconocer que Paulino fué muy noble después.

su familia que se encuentra en Ribadeo.

Navarros que conferencian con el Presidente

Logroño.—Los comisionados navarros conferenciaron con Primo de Rivera en el trayecto comprendido entre Roncal y Logroño.

El acuerdo recaído sobre el convenio económico firmado entre el Presidente de la Diputación de Navarra y el representante del Estado será tratado en el próximo Consejo.

De régimen sanitario

Los médicos de Madrid reconocerán a los alumnos de las escuelas

Por telegrama de la noche Madrid.—El gobernador civil ha dirigido una circular sobre la organización médica escolar.

Ha dispuesto que a partir de Octubre los inspectores municipales de Sanidad inspeccionen individualmente los alumnos de las escuelas de la provincia.

Con ello se evitarán epidemias y enfermedades que luego hacen sus estragos.

El veraneo regio

La fiesta de la Flor estuvo desanimada

Por telegrama de la noche Santander.—La fiesta de la Flor estuvo desanimadísima.

Los Reyes recorrieron distintas mesetas, entregando importantes donativos.

Las chicas postularon pero lograron escasa recaudación.

Luego el Rey almorzó con el duque de Cumberland en el parador de Gil Blas de Santillana.

Los dramas de la vejeidad

Un camión choca contra un arbol y cae desde un puente

En California mueren en un accidente dos aviadores

Por telegrama de la noche León.—Cerca de Lorenzana chocó contra un arbol un camión automóvil que después cayó desde la altura de un puente.

Resultaron muertos el administrador de unas minas próximas y un obrero y heridos gravísimamente dos operarios más.

Accidente aerec

California.—Los tenientes Cosme y Waggenner salieron desde San Diego con dirección a Caklan.

El avión cayó a tierra y murieron los tripulantes.

Otro accidente de automóvil

Barcelona.—Cerca del Atalayón volcó un automóvil ocupado por dos hombres y dos mujeres que resultaron heridos.

Se dirijan a una romería de un pueblo próximo.

De Lima

Hallazgo de cuadros valiosos

Por telegrama de la noche Lima.—Ha circulado la noticia que no se ha confirmado, de que han sido hallados tres valiosos cuadros en una aristócrata casa.

Uno de ellos se atribuye a Murillo y representa según al Niño Jesús.

Dr. Cano Especialista en enfermedades de los riñones y de vías urinarias. Sagasta, 47.—Murcia.—De 12 a 1.

Por los ministerios

Las autoridades de Avila hablan al ministro de Instrucción de un proyecto de saneamiento y ensanche

Por telegrama de la noche Madrid.—Una comision de fuerzas vivas de Avila integrada por el alcalde, el presidente de la Diputación y concejales y diputados, estuvo visitando al ministro de Instrucción Pública.

Le hablaron de un proyecto de saneamiento y ensanche de la capital.

Otras visitas

También fué visitado Callejo por la condesa de Gava, y una comision de Mata del marqués que le habló de asuntos de enseñanza.

Los ministros «sustitutos»

Durante la ausencia del ministro de Fomento se ocupará del despacho ordinario de asuntos el director general del departamento Benjumes, Del Ministerio de Fomento se encargará el exdirector general de Obras Públicas.

Sucesos en Portugal

Unos rebeldes exigen a Carmona la reorganización del Gobierno

Por telegrama de la noche Lisboa.—Varios jefes de la última rebelión provocado penetraron en casa del presidente Carmona.

Le exigieron haciendo uso de las armas la reorganización del Gobierno.

Entre esos jefes revolucionarios y el ministro de Hacienda y el general Carmona se desarrolló una escena violentísima, y de ella resultó herido el secretario del ministro.

Los asaltantes fueron detenidos.

El gesto de unos exploradores

En Santander son salvados de la muerte dos jóvenes

Por telegrama de la tarde Santander.—Estando bañándose el joven Mario Perea fué arrastrado por la corriente.

Otro muchacho Miguel Perez se arrojó al agua para salvarlo y fué arrastrado tambien por las aguas.

Entonces dos exploradores que se dieron cuenta de la situación angustiosa de estos jóvenes se arrojaron y les salvaron de una muerte segura. Está siendo elogiadísimo el gesto de los salvadores.

Después de unas irregularidades

Tres de los funcionarios del negociado de "Plus Valia" han sido detenidos

Por telegrama de la tarde Madrid.—Cumpliendo instrucciones del juez especial que interviene en las diligencias sobre irregularidades de observadas en el Negociado de Plus Valia del Ayuntamiento cortesa no han sido detenidos los funcionarios señores Ayuso, Cabasa y Candel.

Este último se encontraba veraneando en San Sebastián y será traído a Madrid para que preste declaración en unión de los otros detenidos.

PAPEL NIKOLA

Nueva y elegante confección en estuche de DIEZ CENTIMOS

El Doctor Alemán, Oculista,

ha trasladado su consulta al Paseo del Malecón, 6, (junto a la de don Olandio Hernandez-Bos.)